

# JESUS LE DONATEUR DE LA VIE

Jean 5:1-47; Luc 7:11-16

## LEÇON 41-COURS DES ADULTES

**VERSET DE MEMOIRE:** "Celui qui n'honore pas le Fils n'honore pas le Père qui l'a envoyé" (Jean 5:23).

### I Jésus-Christ, le Grand Médecin

1. L'homme impotent est couché sans secours depuis trente huit ans: Jean 5:1-5.
2. Il n'y a personne pour l'aider: Jean 5:6, 7; Psaumes 69:21; 22:12; 107:11-13; Esaïe 41:28; 63:5.
3. Un effort d'obéissance est exigé: Jean 5:8; Apocalypse 22:14.
4. La guérison est immédiate: Jean 5:9; Esaïe 65:24.
5. Le pouvoir pour "ne plus pécher" est donné: Jean 5:14; 8:11; Matthieu 9:6.

### II Jésus le Fils de Dieu

1. Il fait les œuvres du Père: Jean 5:17-21; 9:4; 10:37, 38.
2. Il sera le Juge du monde à la fin des temps: Jean 5:22, 27-30;
3. 2 Corinthiens 5:10.
4. Il est égal en honneur à Dieu: Jean 5:23; Philippiens 2:6.
5. Il est capable de donner la vie éternelle: Jean 5:24-26; 11:25; 14:6.

### III La Preuve de la Divinité de Christ

1. Jean-Baptiste révèle Christ: Jean 5:31-36; 1:15, 29.
2. Les œuvres de Christ témoignent de Lui: Jean 5:36; 14:10,11; 10:36-38.
3. Dieu le Père reconnaît Son Fils: Jean 5:37,38; Matthieu 3:17; 17:5.
4. L'Écriture, dans l'Ancien Testament, rend témoignage de Lui: Jean 5:39; Esaïe 53; Psaume 2:7.
5. Moïse écrivit à son sujet: Jean 5:46,47; Deutéronome 18:15.

### IV Le Fils de la Veuve de Naïn ressuscité

1. La compassion de Christ est révélée: Luc 7:11-13; Jean 11:35.
2. Le pouvoir de résurrection de Christ est démontré: Luc 7:14, 15; Jean 11:43, 44.
3. Les gens rendent gloire à Dieu: Luc 7:16.

## COMMENTAIRE

"Après cela, il y eut une fête des Juifs, et Jésus monta à Jérusalem." On croit que la fête mentionnée ici était la seconde Pâque du ministère de Jésus. Sans nul doute, Jésus avait deux raisons d'aller aux fêtes à Jérusalem: accomplir la Loi et proclamer L'Évangile. Lors des trois fêtes annuelles du pèlerinage des Juifs (la Pâque, la Pentecôte et les Tabernacles), de grandes foules, venant de toutes les parties du monde connu, se rendaient à Jérusalem. Jésus saisit cette opportunité pour lancer l'invitation de l'Évangile à ceux qui étaient venus de loin et de près. "Le dernier jour, le grand jour de la fête, Jésus, se tenant debout, s'écria: si quelqu'un a soif, qu'il vienne à moi, et qu'il boive" (Jean 7:37).

Le mouvement des eaux et les guérisons qui eurent lieu ensuite étaient inhabituels; mais Dieu n'est pas obligé de faire Son œuvre conformément à un modèle particulier dans l'accomplissement des miracles. Jésus a utilisé différents moyens pour guérir les malades pendant Son ministère. Cette fois-ci, Il prononça juste une parole et le malade fut guéri. Il n'y a aucune raison de douter de n'importe lequel des miracles de Dieu, quelle que soit la manière dont ils sont accomplis. Les eaux de cette piscine n'avaient aucune valeur médicinale qui pouvait opérer une guérison, pas plus que les eaux du Jourdain pour guérir Naman de sa lèpre. C'est Dieu qui guérit!

En l'homme impotent, nous trouvons un exemple de l'état d'impuissance de la nature humaine. Il y a un vieux proverbe dans le monde qui dit que le Seigneur aide ceux qui s'aident eux-mêmes. Jésus est venu pour aider ceux qui ne peuvent pas s'aider. Pour que quelqu'un reçoive quelque chose de Dieu, il doit arriver au point où il se rend compte de son incapacité de s'aider lui-même. En règle générale, tant qu'un homme sent qu'il peut s'aider, il n'ira pas demander de l'aide au Seigneur. Quand un homme se rend compte qu'il est totalement démuné et se détourne de lui-même pour mettre sa confiance en Dieu, il se trouve en bonne position pour recevoir quelque chose de Dieu. Lorsque Jésus demanda: "Veux-tu être guéri?" L'homme impotent répondit: "Seigneur je n'ai personne . . ." Cet homme avait souffert pendant trente huit ans et n'avait personne pour l'aider. Comme cela ressemble au chant qui nous dit qu'il n'y avait ni bras pour nous sauver, ni yeux pour avoir pitié de nous jusqu'au moment où notre Sauveur n'abandonnât Sa gloire pour descendre sur la terre. Même s'il s'était trouvé un homme pour l'aider à descendre dans la piscine, seul Dieu était capable de le guérir. Les amis du monde peuvent être capables de nous aider dans certaines situations; mais, seul Jésus peut nous sauver. Cet homme avait besoin du salut, car Jésus lui dit: "Ne

pêche plus, de peur qu'il ne t'arrive quelque chose de pire." Sans nul doute, sa maladie était occasionnée par le péché. Jésus le guérit, le pardonna et lui donna le pouvoir de "ne plus pécher."

"A cause de cela, les Juifs cherchaient encore plus à le faire mourir, non seulement parce qu'il violait le sabbat, mais parce qu'il appelait Dieu Son propre Père, se faisant Lui-même égal à Dieu." Ce verset donne deux raisons pour lesquelles les Juifs cherchaient à faire mourir Jésus. Premièrement, conformément à leurs traditions, Il violait le Sabbat. Ce qu'Il fit n'était pas contraire à la Loi, mais contraire aux traditions juives. Jésus dit aux Juifs: "Vous anéantissez fort bien le commandement de Dieu, pour garder votre tradition" (Marc 7:9). Voyez aussi Jean 7:23,24. Deuxièmement, Il s'était fait Lui-même égal à Dieu. Il était dans Ses droits en agissant de la sorte, car Il était Dieu. ". . . lequel, existant en forme de Dieu, n'a point regardé comme une proie à arracher d'être égal avec Dieu" (Philippiens 2:6). (Voyez aussi Jean 1:1,14).

Les Juifs ne se souciaient pas du fait que cet homme avait été guéri - qu'un puissant miracle avait été opéré. Leur seul souci, c'était de connaître Celui qui avait osé défier leur tradition et avait dit à l'homme le jour du sabbat: "Prends ton lit, et marche."

Christ est la source de vie. La vie éternelle ne peut être obtenue que par Lui. "Celui qui a le Fils a la vie; celui qui n'a pas le Fils de Dieu n'a pas la vie" (1 Jean 5:12). Jésus dit: "Je suis le chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père que par moi" (Jean 14:6). Jésus dit à Marthe "Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi vivra, quand même il serait mort" (Jean 11:25). Pour preuve de Sa puissance de résurrection, Il fit sortir Lazare du tombeau.

La vie éternelle signifie plus que l'existence éternelle. Tout être humain existe éternellement. "Tous ceux qui sont dans les sépulcres entendront sa voie, et en sortiront. Ceux qui auront fait le bien ressusciteront pour la vie, mais ceux qui auront fait le mal ressusciteront pour le jugement." "Plusieurs de ceux qui dorment dans la poussière de la terre se réveilleront, les uns pour la vie éternelle, et les autres pour l'opprobre, pour la honte éternelle" (Daniel 12:2). "Et la fumée de leur tourment monte aux siècles des siècles" (Apocalypse 14:11). La vie éternelle, c'est la communion avec Dieu. "Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ" (Jean 17:3). Pour connaître Dieu, nous devons naître de nouveau. La vie éternelle, c'est la délivrance du péché et de la condamnation.

"Il n'y a donc maintenant aucune condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ, lesquels ne marchent point selon la chair, mais selon l'Esprit (Version Anglaise). En effet, la loi de l'esprit de vie en Jésus-Christ m'a affranchi de la loi du péché et de la mort" (Romains 8:1, 2). La délivrance de la condamnation s'obtient par la croyance au Fils de Dieu. "Celui qui croit en Lui n'est point jugé; mais celui qui ne croit pas est déjà jugé, parce qu'il n'a pas cru au nom du Fils unique de Dieu" (Jean 3:18).

Les résurrections physique et spirituelle sont toutes deux exposées dans ce chapitre. La résurrection spirituelle: "L'heure vient, et elle est déjà venue, où les morts entendront la voix du Fils de Dieu; et ceux qui l'auront entendue vivront". Une future résurrection physique: "L'heure vient où tous ceux qui sont dans les sépulcres entendront Sa voix et en sortiront. Ceux qui auront fait le bien ressusciteront pour la vie, mais ceux qui auront fait le mal ressusciteront pour le jugement."

Paul nous dit que tous revivront, "chacun en son rang" (1 Corinthiens 15:23). Les morts en Christ ressusciteront premièrement à Sa venue (Voyez 1 Thessaloniens 4:16, 17). Les morts non sauvés ne ressusciteront pas avant la fin du millénium (Apocalypse 20:5). Ils seront alors jugés et jetés dans l'étang de feu (Apocalypse 20:11-15).

Luc 7:11-16 donne un exemple de la puissance de résurrection qui se trouve dans la voix de Jésus. Il parla au mort: "Jeune homme, je te le dis, lève-toi!" – et le mort ressuscita.

Les Juifs de l'époque du Christ ne crurent pas en Lui, mais ce n'était pas par manque de preuve. Ses œuvres seules sont une preuve suffisante de Sa divinité. Il dit: "Si je ne fais pas les œuvres de mon Père, ne me croyez pas. Mais si je les fais, quand même vous ne me croiriez point, croyez à ces œuvres, afin que vous sachiez et reconnaissiez que le Père est en moi et que Je suis dans le Père (Jean 10:37, 38).

Jean Baptiste témoignait de la divinité de Christ, lorsqu'il cria: "Voici l'agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde" (Jean 1:29). Le témoignage des Ecritures concernant Christ est une preuve de Sa divinité. "Tu es mon Fils! Je t'ai engendré aujourd'hui" (Psaume 2:7). Moïse, en qui les Juifs mettaient leur confiance, écrivit: "L'Eternel, ton Dieu, te suscitera du milieu de toi, d'entre tes frères, un prophète comme moi: vous l'écouteriez!" (Deutéronome 18:15). A deux reprises, le Père parla du Ciel et dit: "Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai mis toute mon affection" (Matthieu 3:17). Voyez aussi Matthieu 17:5.

En dépit de toutes les preuves de la divinité de Christ, les Juifs, dans leur ensemble, manquèrent de croire en Lui. Jésus leur parla d'une autre personne qui viendra "en son propre nom", et qu'ils recevront. Cela, sans nul doute, se réfère à la venue de l'Antéchrist. (Voyez Apocalypse 13:8).

## QUESTIONS

1. Pourquoi les Juifs cherchaient-ils à tuer Jésus?
2. Cherchez d'autres miracles que Jésus fit le jour du Sabbat.
3. Énumérez les incidents où des gens furent ressuscités des morts à l'époque de la Bible.
4. Donnez une définition biblique de la vie éternelle.
5. Citez les différentes preuves de l'autorité de Christ.
6. Que voulait dire Jésus en déclarant: "Le Fils ne peut rien faire de lui-même"?
7. Trouvez un verset de l'Ancien Testament qui ressemble à Jean 5 : 29.
8. Trouvez des passages de l'Écriture, en dehors de la leçon, qui parlent de Christ en tant que Juge à la fin du monde.
9. Pourquoi Jésus ressuscita-t-Il le fils de la veuve à Naïn?
10. Situez Naïn sur la carte. Quelles sont les villes qui sont proches d'elle? Rappelez d'autres miracles opérés dans cette contrée.